
 

  

 
  
Protokoll der 3. PeKo-Sitzung vom 27. August 2015 
 
Anwesend (9): A. Blanchard (AB), J. Hauri (JH), Karlen (SK), L. Keller (LK), J. Müller-

Gantenbein (JM), Y. Ogg (YO), R. Pascolo (RP), P. Salzmann (PS,), Christopher 
Sauder Engeler (CSE),  

 
Entschuldigt (3): Esther Baumer (EB), A. Naldi Windler (AN), Daniela Kalbermatter (DK) 
Protokoll: C. Schneble (CS) 
Ständige Gäste (1): F. Meyer (FM) – Hochschulkommunikation - entschuldigt 
 
Gast:  - 
 
Zeit:   15.00 Uhr bis 17:00 Uhr, 
Ort:   Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum 
 
 
Traktanden 
 

1. Protokoll der 2. Sitzung vom 14. Juni 2015 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
4. PeKo-Website 
5. Rückblick auf die Klausur vom 18. Juni 2015 
6. Varia 

 
 
1. Protokoll 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird angenommen und verdankt.  
 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
 

• Vernehmlassung ‚Teilrevision ETH-Gesetz‘: Die Vernehmlassungsunterlagen sollten anfangs 
September verschickt werden. Die Vernehmlassungsantworten müssen bis am 5. Oktober 2015 ein-
gereicht werden (Zeit!). 

• Strategie- und Entwicklungsplan 2016-2020: Terminplan und Vernehmlassung sind noch nicht 
eingetroffen. 

• Protokoll ERFA: Der Protokollentwurf der 14. Sitzung vom 9. Juni 2015 an der Eawag in Kasta-
nienbaum wurde in der Polybox (https://polybox.ethz.ch) unter ERFA hinterlegt. 

• KdL: Die Website der KdL wurde überabeitet. 
• Traktandenliste SL: erhalten 
• SGU-Protokoll: erhalten 

 
3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 
Gastronomiekommission:  

• Im Juni fand die letzte Sitzung statt.  
• Der Food-Market auf dem Hönggerberg soll im FS 2016 eröffnet werden.  
• Der Gastropavillon auf dem Hönggerberg soll im Juni 2016 eröffnet werden. Ungefähren Menukos-

ten von 34 Franken.  
• RP regt an eine gemeinsame Strategie für das bargeldlose Bezahlen zu finden.  
• Im Fusion Coffee soll es diverse Anpassungen geben. Starbucks ist wenig frequentiert.  
• Im nächsten Jahr wird die Website der Gastronomiekommission erneuert. Unter anderem soll von 

allen Angeboten eine Auflistung der Nährwerte und Kalorien Standard werden. 
• Zum Thema Nachhaltigkeit ist bei den Mensen ein Workshop geplant. Diskutiert werden soll auch 

eine preisabhängige Portionengrösse.  
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Strategiekommission: Keine Meldungen 
 
ETH-Start: Der nächste Event findet am 15. September statt (Weitere Veranstaltungen am 1. Dezember). LK 
und CS werden teilnehmen. 
 
Roundtable: Der nächste Roundtable findet am 8. Oktober 2015 auf dem Hönggerberg statt.  
 
Krisen-Café: Die nächste Sitzung findet am 17. September statt. EB und LK nehmen teil. 
 
HV: Gäste waren Lukas Vonesch und Wendy Altherr. L. Vonesch stellte sich der HV als neuer Leiter Human 
Resources vor. W. Altherr berichtete über die Nachwuchsförderung für das wissenschaftliche Personal. Die 
KdL zeigt auf, dass momentan 71 Senior Scientists  an der ETH in permanenter Anstellung  arbeiten – dem 
gegenüber stehen 300 Professuren. Das angestrebte Ziel von 1-2 Senior Scientists pro Professur ist damit 
noch nicht erreicht. Felicitas Pauss berichtete über die Initiative KIT (Key Innovation in Teaching) als Strate-
gie für eine bessere Lehre. 
Die Charta für die Nachfolge M. Stauffacher (Delegierter der HV’s im ETH Rat) wurde in der HV ETH Zürich 
verabschiedet, die Antwort von der EPFL ist ausstehend. 
An den Gesprächen zur Evaluation des neuen Lohnsystems haben von der HV ausgewählt, seitens der Pe-
Ko, JMG, JH und SK teilgenommen.  
 
SGU: Liste mit den aktuellen Kursen versandt. Kurswünsche können jederzeit bei K. Timmel eingebracht 
werden. 
 
4. PeKo-Website 
 
RP und CS stellen einen ersten Ausblick der neuen PeKo-Website vor. CS und AB haben sich während der 
Sommerpause mit FM von der Hochschulkommunikation getroffen und sind zum Schluss gekommen, dass 
die neuen Gestaltungselemente welche in CQ5 vorhanden sind (z.B. Akkordeon, TextBox) vermehrt einge-
setzt werden sollen. Zudem soll die Unterseite Aktuell, auch aktuell gehalten werden und nach jeder Sitzung 
sollten zwei Schwerpunkte bestimmt und veröffentlicht werden. Das Plenum gibt grünes Licht für die Weiter-
verfolgung dieses Projekts. 
 
5. Rückblick auf die Klausur vom 18. Juni 2015 
 
Die PeKo hat die beiden nachfolgenden Themen als Schwerpunkte aus der Klausur festgelegt: 
 
Projekt Tandem: Neben dem momentan bereits möglichen Sabbatical für das administrativ-technische Per-
sonal ist es der PeKo ein Anliegen, die horizontale Mobilität innerhalb der ETH zu fördern. Angestellten sollte 
es durch einen befristeten Stellentausch ermöglicht werden, Einblick in neue Arbeitsgebiete zu erhalten.  
Arbeitsgruppe: AB,LK,CSE,JH 
 
Laufbahnentwicklung für das administrative und technische Personal: Der PeKo ist die Laufbahnent-
wicklung des administrativ-technischen Personals ein Anliegen. Die Arbeitsgruppe wird prüfen, welche Mög-
lichkeiten bereits bestehen und versuchen, zusätzliche Entwicklungswege aufzuzeigen und zu beschreiben. 
Arbeitsgruppe: JMG, YG, DS, SK 
 
Die immer wieder geforderten Englischkurse für die Mitarbeitenden sollen nochmals genau evaluiert werden 
und nach Möglichkeiten der Umsetzung gesucht werden. (Stichwort: Turboenglisch) 
 
5. Varia 
 

• Die Mailbox pekoinfo@ethz.ch wird von AB,JMG und CS gelesen und beantwortet 
• Abwesend an der nächsten Sitzung: DS, RP, YO 
• Teilweise wurden die bestehenden PeKo-Poster versehentlich abgehängt. A. Blanchard wird mit den 

zuständigen Bereichsleitern Kontakt aufnehmen, bevor die Poster wieder aufgehängt werden. 
 
  
Für das Protokoll: 
Christophe Schneble, 8. September 2015 


